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Dejan estados de emitir deuda bursátil 

Cd. de México (01 agosto 2022).- Las emisiones bursátiles como mecanismo de financiamiento de los 

estados han disminuido en los últimos 10 años y actualmente este tipo de deuda representa sólo 7.6 por 

ciento del total financiado. 

 

En el primer trimestre de 2012, dichas emisiones representaban una participación del 15.1 por ciento en 

el financiamiento de las entidades a nivel nacional, 7.5 puntos porcentuales más que el nivel actual, de 

acuerdo con un análisis del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP). 

 

La caída se ha dado como consecuencia de un freno en las emisiones. 

 

De las 32 entidades, únicamente siete han recurrido a la bolsa para financiarse. 

 

Sin embargo, actualmente sólo cinco contaban con emisiones vigentes al cierre del primer trimestre de 

este año. 

- Ciudad de México 

- Veracruz 

- Chiapas 

- Estado de México 

- Chihuahua 

 

En años anteriores emitieron deuda bursátil  

- Oaxaca 

- Nuevo León 

- Michoacán  

 

La última emisión bursátil de una entidad ocurrió el 29 de noviembre de 2019, cuando la Ciudad de 

México colocó mil 500 millones de pesos, recordó Roberto Ballinez, director ejecutivo de Finanzas Públicas e 

Infraestructura de HR Ratings de México. 

 

"Hemos visto una sequía en 2020, en 2021 y en lo que va de este año. Ahora, también podemos entender el 

asunto de la pandemia de Covid-19 que fue un factor adicional", dijo. 

 

De acuerdo con las cifras del CEFP, este espacio perdido por las emisiones bursátiles lo ha ido ganando 

la banca de desarrollo, pues pasó de representar el 23.2 por ciento durante el primer trimestre de 2012 a 

36.2 por ciento al mismo periodo de 2022. 

 

Lima sostuvo que pese a algunas ventajas que pueda tener el mercado bursátil, en algunas entidades no se 

considera una opción, debido a que este mecanismo fue usado por ex gobernadores para un mal manejo de 



recursos públicos. 

 

"En Veracruz, te lo digo claramente, no podemos ir a una emisión bursátil por nada del mundo por esta razón", 

declaró. 

 

El mecanismo no es el problema, sino un tema político, ya que la sociedad percibe negativamente porque el 

endeudamiento de algunos estados inició con emisiones bursátiles como ocurrió cuando Javier Duarte fue 

gobernador en Veracruz, sostuvo. 

 

Sin embargo, reconoció que en materia de bonos verdes, las emisiones bursátiles no tienen competencia 

actualmente, ya que ofrecen, por mucho, mejores tasas que las instituciones bancarias. 
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